

別紙様式3

学校運営協議会 会議実施報告書

このことについて、「岐阜県立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則」第8条第1項に基づき、次のとおり学校運営協議会を開催しましたので、その概要について報告します。

1 会議名 土岐紅陵高等学校 学校運営協議会 (第3回)

2 開催日時 令和8年1月23日(金) 9:00~13:00

3 開催場所 土岐市文化プラザ 第一研修室
(【課題解決学習発表会】を参観後、会場内の別室で会議を開催した。)

4 参加者 会長 土本 泰至学館大学職員
委員 伊藤 公一 美濃文山窯
 加藤 直美 土岐市立西部こども園 園長
 成瀬 美智子 本校P.T.A副会長
 加藤 秀峰 土岐市立西陵中学校 校長
 長瀬 久美子 土岐市立下石小学校 校長
 木股 秀樹 土岐市市民活動課

学校側 木澤 朗 校長
 清水 香織 教頭
 塩崎 勉 事務長(欠席)
 金子 浩隆 教務部長
 坂崎 陽祐 生徒支援部長
 大宮 学 進路支援部長
 白川 功貴 活性化推進部長

5 会議の概要(協議事項)

(1) 後期の学校運営

- ・<課題解決学習>発表会参観
- ・各種行事等

意見1: どのグループも人と関わることを中心に、生徒たちが自分の中だけで解決しないで、いろいろな力を借りて探究しているのがよい。

意見2: 「地域を盛り上げていくために」という研究発表は、土岐市に住んでいる大人として一緒に協力したいと思った。どの発表も様々なおもしろいテーマだった。

意見3: 「地域を盛り上げていくために」という発表では、ワークショップでの交流の中で感じたことのまとめだけでなく、今後どうしていったらよいかという提案もあり、若い人が地域のことを考えてくれていることがありがたく、心に残った。

意見4: 課題解決学習発表会は、他の高校も見たが、学校の特色が表れる。本校ならではの視点がある。アートやスイーツ等、他の高校では出ない視点があった。高校生らしい提案があるとさらによくなると思う。

別紙様式3

- 意見5：前回の学校運営協議会で見学した「豆乳プリンづくり」が「誰もが食べられるスイーツ」の発表という形になったものを見られたのがよかったです。
- 意見6：すばらしい発表だった。発表だけでなく、大人でも出ないような良い質問が出て驚いた。研究発表の内容を「自分ごと」としてとらえる機会になっている。
気になった点としては、生徒は「課題解決」「探究」「研究」と様々な表現を使っているが、それぞれの言葉のもつ意味を考えて使え分けられるとよい。
- 意見7：会場の生徒たちがしっかりジャケットを着用している姿がよかったです。
- 意見8：「地域を盛り上げていくために」という研究発表で触れられた後継者不足には難しさを感じる。

(2) 令和7年度の学校評価

- ・自己評価

- 令和8年度に向けて

- ・学校運営基本方針等
- ・校内組織編制

- 意見1：初年度には理念が浸透していなかった本校生徒の地域の祭りへの参加だが、3年目になった今年度は生徒が積極的に動けてよかったです。どの窓元からも悪い評判は一切なく、よい評判ばかりだった。「どこで生まれ、どこで育ち、誰と会うか」がアイデンティティにつながるが、祭りで地域の人と会い、地元を愛せるようになってほしい。祭りでは、一部の先生の態度に残念な点が見られた。
- 意見2：現状、保育教諭のなり手がない。進路のひとつになるよう、こども園との交流を活かせたらよい。
- 意見3：「地域とともにある学校」として、小中連携や高大連携はよく聞くが、本校と中学校で授業見学をとおして交流をしている。率直な意見交流ができているのはありがたい。
- 意見4：市の行事に本校生徒が関わり、楽しんで主体的に盛り上げてくれた。社会に出るという意味において、身近な地域との関わりがその第一歩になるので、今後も市と本校の関わりを大事にしていきたい。
- 意見5：文化祭ではPTAによる弁当販売で生徒が喜んでいてよかったです。3年次生の劇を見て思ったが、文化祭は主体性と協調性が育まれるすばらしい行事であり、学んだことはこの先の就職先や進学先でも生かされるはずだ。
- 意見6：部活動で遅くなる時、待機場所になっている総合学科棟入口付近が暗いのが気になる。灯りを付けるとよい。
- 意見7：ニーズにもよるが、昼食を忘れた生徒が利用できるパン等の自動販売機があるとよい。
- 意見8：地域の祭りの中の「あそびのひろば」を契機として小学1年生が本校へ訪問する機会ができた。今回訪問した1年生が、来年度新1年生をもてなす行事を行うので、学びがつながっていく。今後も細く長く無理なく本校と小学校がつながる小高連携ができるとよい。
- 意見9：総合学科である本校らしい学校運営を継続させていくためには、入学志願者が定員を割り込むことがないようにする必要だ。がんばってほしい。

別紙様式 3

6 会議のまとめ

第3回学校運営協議会は、7人の委員すべての委員の出席により開催した。土岐市文化プラザサンホールにて3年次代表生徒の「課題解決学習発表会」の参観をし、その後研修室で会議を開催した。

まず後期の学校運営について「課題解決学習発表会」を中心に建設的な意見をいただいた。続いて、学校各分掌の自己評価をもとに、各委員から今年度の学校運営について、多様な視点から意見を得て協議を深めた。

最後に、令和8年度の学校運営について、今年度の学校運営を継続しつつ、学校運営協議会の意見を含めた学校関係者評価を加味して、改善を図ることを確認した。